

# LA PROTESTA LIBRE

SEMANARIO SOCIALISTA ANÁRQUICO - DEFENSOR DE LA CLASE OBRERA

(FUNDADO EL 23 DE DICIEMBRE DE 1906)

Libertad, Justicia, Fraternidad

Constancia, Luz y Trabajo.

PRECIO 10 CENTAVOS

## Ante El Perú Entero

La intolencia de nuestro periódico no nos ha hecho ocupar del incorrecto proceder del gobierno con los señores directores del diario «La Prensa» y el jefe del partido Liberal, y no lo hemos hecho, por que nuestra voz jamás tendría eco como a nosotros, hasta que somos enemigos de las autoridades por vergüenzas y tiranos, y por que respetando nuestras ideas, marchan en línea opuesta a las de los políticos que viven en la nación.

La auto estimación que se tiene en esta nación, y el de no ser primido, auto reflejo de la justicia, pero el derecho de tomar parte, parte será el eco sordo y deficiente, sino el eco activo y sonoro puesto en nuestra conciencia está, que los hijos del pueblo están con nosotros.

Para implantar esta idea que será la única capaz de devolver la libertad a esos ciudadanos tan injusta como abusivamente presos:

«La Protesta Libre» propone ante la nación entera que la prensa independiente de todos los pueblos representada por un delegado de cada periódico sea la que se ponga al frente y combata a los elevados y suscriban protestas que serán apoyadas por todos para que por este procedimiento tan grande como levantado, sepa el Sr. Leguía Presidente de la República peruana y sepan todos sus Ministros que cuando el pueblo está de pie, cuando clama con justicia, cuando se defiende su libertad, antes que crisis.

Lo demás, ya se ha hecho y se ha hecho y libertad del Sr. Augusto Leguía, donde los jueces burlan de sus mismas leyes, estar plenamente convencida la inocencia de estos dos personajes, seguir así; es estar en

la más triste humillación, es propagar más la burla, es continuar más el proceso y atentar un día más contra la libertad, es en fin estar humillando y haciéndole la venia a hombres que no lo merecen. Esperamos ver de cada uno de los periódicos que realizan y asumiendo este deber sagrado que a una voz y cada cual por su periódico, lo dejará sentir en todo el confín de la República. Ahí estará también «La Protesta».

ANUEL UCHOFEN



socialista luchando con el fin de velar por el bienestar de los obreros, llevando tras de sí la luminosa estrella de la verdad y la justicia, sin encontrar el proceso en los ojos del pueblo.

¿Cuál ha sido hasta el día el resultado? que en vez de aprovechar las santas doctrinas que se encuentran basadas en el socialismo, hayan permanecido sordos y ajenos a aquellos principios doctrinarios que tarde que temprano los conducirían a épocas donde contemplar otro horizonte más satisfactorio.

En esta cierto punto y a pena verlos en la división más completa y en el más triste estacionarismo, montando desde el último rincón de sus moradas la humilde condición en que se encuentran. ¿Dónde está el amor a la libertad y la justicia?

¿Dónde están esos artesanos que se llaman «La 1ª de Mayo» «Los Sastres Unidos» la de «Matarifes» que se han hecho? Responderán se disolvieron; pero por qué? por falta de voluntad y el poco número de los

miembros que la componían. Ante este espectáculo que espanta ¿que se espera? de que se quejan de la burguesía cuando ellos son los culpables de encontrarse sumergidos a su triste condición?

Siempre se ha dicho, «la unión es la fuerza» y sin embargo, esta frase parece escrita sobre arena, pues hacen caso omiso a ella, por que se figuran que cuando una miseria que apenas se alcanza han llenado el deber que les impone la necesidad de vivir, sin pensar que solo contribuyen con el sudor de su frente a replegar las arcas de sus señores. Necesitan que los abroquelados pasen y tal que cuando en

Que el grito de la Libertad repercute por todos los ámbitos del universo; y lanzados en masa compacta hacia la Revolución Social en busca de la reivindicación de vuestros derechos, absorbidos por el capitalismo.

FLEUR DE LIS

## Política

Damos a conocer al público algunos acápites de un artículo publicado en «El Imparcial» de Lima que se refiere a la candidatura del Sr. José María Quiones Arizola; cuyo contenido es el siguiente:

«Visto las actas firmadas por tantos chiclayanos, que exponente de nada, apoya la candidatura de José Quiones Arizola a la diputación en propiedad por la provincia de Chiclayo, ¿son los que representan la juventud intelectual de la colonia chiclayana? ¿Son los que por su posición social desempeñan algún papel importante? Ni lo uno, ni lo otro.

¿Quien es el Sr. Quiones para pretender la diputación por Chiclayo? Conque derecho tiene tal pretencion ó ha sido algo antes que ser maniqueo del Carmonismo en el Concejo Municipal? ¿Representa a la juventud intelectual? ¿Conoce cuales son los deberes de un representante y cuales sus condiciones para pretender tal puesto?

Con toda sinceridad declaramos que desconocemos en lo absoluto dotes de ninguna clase en el señor Quiones, para tal representación y lo único que conocemos es que contando con el apoyo del carmonismo, ha lanzado su candidatura que es mirada con indiferencia en toda la provincia.

Inspira risa compulsar esta situación.

«Vosotros agregamos ¿Que es lo que ha hecho don José María Quiones Arizola al frente de la Alcaldía? ¿Están de manifiesto: poner en pública un trozo de terreno frente a la iglesia en lugar de adquirir más para el municipio, pedir y hacer firmar una acta para los representantes del Departamento que quiere hoy representar para aumento del impuesto al arroz extranjero, impuesto que se halla llevado acabo para que el pobre pueblo se muera de hambre, estas y otras tantas acéfallas que por hoy se las llamamos y por las que los hijos concientes de este departamento no le cederá su voto. ¿Que lo sepa! ¿Que lo sepa!

VERDADEROS CHICLAYANOS  
Chiclayo Marzo de 1910

## CANJES

Por el correo de la pte se manua y por primera vez nos ha honrado con su visita gran diario «LA PROTESTA LIBRE». En su oportunidad nos algunos de los firmantes que son los que representan la juventud intelectual de la colonia chiclayana? ¿Son los que por su posición social desempeñan algún papel importante? Ni lo uno, ni lo otro.

San Marcos 87. Fray Simón y Pagin. A es la Carpintería del Sr. Manuel Uchofen — San Marcos 87.

pañeros de Buenos Aires es tablecido el canje.

TIERRA DE LA HABANA

Ha vuelto a visitarnos es teimportante periódico anar quista á quien extrañabamos mucho por saber lo que pasa por allá.

Lo que es nosotros somos pun tuales; salvó los correos que no prestan garantías.

LA VOZ DEL CANTERO

Es otro de los periódicos de nuestra misma índole que nos ha visitado por primera vez. De España es el único que hoy nos llega por eso no sabemos lo que pasa con nuestros compa ñeros arrestados en el movi miento de Barcelona que trajo la muerte de nuestro inolvida ble Ferrer y Guardia.

Ya lo suponemos que "Tierra y Libertad", "Acracia" y "Tierra Libre" que nos visitaban, con puntualidad estarán clausurado y sus redactores presos, bien e sé es el régimen de los gobier nos cobárdes y miserables que quieren aplastarnos porque no dejamos ocultos sus crímenes, ro bos y tiranías.

La justicia llegará por mano de la misma anarquía que la os men tanto, ella traerá como con secuencia la reducción Social obrera universal.

Gracias á los compañeros de la Voz del Cantero, dejamos estab lecido el canje.

LAS DOMINICALES DE MADRID

Este importante periódico Librepensador á quien extraña mos ha dejado de visitarnos, to do hemos recibido el mismo ex traordinario del 24 de Noviem bre del año pasado.

Suplicámosle al Sr. Fernan do Lozano ordene se le remita á "La Protesta Libre" salvo los correos se lo extraigan cómo puede pasar con nuestra hoja.

De la Capital

Con el agrado de siempre nemos el gusto de anunciar a números amigos y simp a as de las ide del Jefe nsadores se en te las se ho

Sr. Manuel Uchofen — Director de "La Protesta Libre" Chiclayo.

Muy estimado amigo: Habiendo estado seriamente enfermo en cama, desde el 31 de Diciembre retropasado con un fuerte pleuresía al costado derecho, de la que felizmente he sido curado, después de haber sufrido dos operacio nes; es la razón por la que no he tenido el honor, como siempre, de co rresponder oportunamente á su a tanta carta.

Actualmente estoy en estado de convalecencia y prohibido termi nantemente por los médicos toda la bor proteccional ó intelectual, hasta no recuperar mis fuerzas perdidas. De manera que, en cuanto me sien ta bien, muy grato me será reno var mi correspondencia con Ud. Siempre su afmo. amigo

Christian Dam.

Lima (Perú) Marzo 8 de 1910

Tarjetas de Felicitación

La dirección y administración de "LA PROTESTA LIBRE" desea un feliz día eterna dicha el hogar materno á la señora María Ferrer y Guardia.

Tam teri todos progre ssa Vda de de los tall TAMENTO" d jor voluntad uestrá hoja, que cumplió, un año más de vida el 19 del presen te.

Tarjeta Hinebre

FALLECIMIENTO Y PÉSAME — El Domingo 20 del presen te dejó de existir víctima de una violenta enfermedad Don Ventura Seclén. Reciba su Sr. hijo Don Ricar do Seclén y familia nuestro inna sentido pésame.

Una Semana

UN SUBINSPECTOR ABUSIVO

El Artesano Don Carlos T rera R so á presentado á man fetarnos q'en estos días ha si do víctima de un abuso del sr' inspector Abel Cosillo quien sin órden superior y entre en gaños lo sacó de su domicilio y lo condujo á la subprefectura de ahí lo quiso llevar á la mayoría de guardias y que al s por la intervención de una que puso en cono del Subprefecto, se

hubiera cometido una injusti cia; esto según el mismo de nunciante, todo por darle gusto á un asiático que le ofreció á más de pago, una copa de Cer veza.

Nos admira mucho que el Sub-inspector Cosillo haya co metido este abuso y vejámen en un artesano, violando con ella el artículo 31 de la Cons titución y abusando de sus su periores que aún no lo dieron orden.

¿Quedará esto impugne ante el recto Sr. Subprefecto?

Artículo 31 de la Constitu ción. El Dominio es inviolable: no se puede penetrar en él, sin que se manifieste previamente mandamiento escrito del Juez ó autoridad encargada de con serbar el orden público. Los ejecutores de dicho mandamien to, están obligados á dar co pia de él, siempre que se exija—

DE PI RIER. nañera ado de la Sub-prefe to Lorenzo Hacienda ípletame idas en la a prensa bo nó una a por que necesita suben ción.

El Subprefecto Ba tría, pi de el certificado médico y la presenta el juez com petente este le lleve y traer al C. de Trifó. Cór dova (hijo).

¡Estos son los milagros del ex-presidente Parlo!

Hoy puede cometerse el ma yor de los crímenes y quedar todo en silencio tan solo por que su víctima no tiene recur sos (como hacerlo) ni por que le da la gana á la autoridad es clarecer.

El público ya se formó un concepto del Subprefecto y nos le seguiremos la pista. Nos quedamos la verdad en su lu gareda advertido!

hora, estando escri rior, se nos po teinto de que el doctór Lon el escrito del el certificado star conforme.

No sabemos que requisitos necesitan estas señoras autori dades. Lo más claro es que e llas viven bien emoltronadas aunque malia han nidad mue ra por la mano d catón bur gués ó canje con quien

cervezean; pero si fuese uno del bajo pueblo; ¡oh! ahí estaría la cárcel con todos sus vejáme nes!

La Verdad Desconocida

La religión Católica, Apostóli ca, Romana, es una plaga pesti lante que afecta los cuerpos, en venena el cerebro, combierte al hombre en idiota fanático y lo co

Católica significa, que fue un negocio, por personas astu tas, un invento por araganes, —para sin trabajar— vivir á costillas ajenas y le salió muy bien á los inventores y sucesores.

Apostólica, significa reli gión que propaga con la más subdola impostura y mentira el fanatismo entre los ignoran tes, —para de haberles roba do su trabajo.

significa: el obscurar sa sede para ministros, para pueblo y vaya traer... li que es entre los scos del mundo tener una gran cie ebre en la historia, para los fantoches de todo el mundo bailen bajo su... espiritual dirección.

Oh! Verdad desconocida! TERCILLO FILA

Monseñu

SENSIBLE Tenemos conocimiento de que nuestro amigo y honrado, co mo laborioso caballero Don Apolinario Chastoque, ha sido detenido en la cár cel; ignoramos la causal y aun que creemos sea antojadisa, es peramos datos de nuestro co rresponsal —

OTRO GOBERNADOR Se necesita uno de mejor a erto para esta plaza y en un ro próximo número nos oc cuparemos sobre los abusos q' esta Trasladi Prefecto.

Jr z istencia por o so han antes no ha ter mi. 13 de lo

negligencia. Llama la atención de los Srs. Jueces de la Instancia en lo civil como en lo criminal

IMP.—EL DEPARTAMENTU